

222 - El reino mesiánico

Author : Virgilio Zaballos

Categories : [Meditaciones Diarias](#)

Date : 15/08/2017

Los profetas de Israel (CIX) – Malaquías (1)

Profecía de la palabra de YHVH contra Israel, por medio de Malaquías... Porque desde donde el sol nace hasta donde se pone, es grande mi nombre entre las naciones; y en todo lugar se ofrece a mi nombre incienso y ofrenda limpia, porque grande es mi nombre entre las naciones... Porque yo soy Gran Rey... y mi nombre es temible entre las naciones (Malaquías 1:1,11,14)

El último libro del Antiguo Testamento termina con un mensaje similar al de muchos de los profetas de Israel, anunciando juicio sobre una nación desobediente, poniendo de manifiesto que vendrá el Mesías (en sus dos manifestaciones) para limpiar y restaurar al pueblo de las promesas. En definitiva, juicio y restauración.

No se sabe con exactitud el tiempo del profeta Malaquías, la opinión más aceptada es que vivió alrededor de cien años después de Hageo y Zacarías, participando en las reformas de Esdras y Nehemías. Los pecados que indignaron a Nehemías son los mismos que irritan a Malaquías: corrupción del sacerdocio; matrimonios con extranjeras después de

divorciarse de sus mujeres israelitas; negligencia en dar los diezmos y ofrendas. Se estima su fecha alrededor del 450-400 a.C.

En los días de Malaquías los judíos llevaban unos cien años en la tierra después de regresar del cautiverio. Se habían vuelto indiferentes y permisivos. Descuidaron los sacrificios y los diezmos en el templo. Se estableció el divorcio como algo cotidiano. El pueblo recuperó la práctica antigua de los matrimonios mixtos con sus vecinos idólatras. La decadencia predominante hundió la espiritualidad y sinceridad de su fe, resignándose a una espera aletargada del Mesías prometido.

El profeta aseguró que el Mesías vendría con juicio. Además anuncia un tiempo cuando su nombre será grande entre las naciones; por todo lugar se ofrecerá incienso y ofrenda limpia a su nombre entre los pueblos; porque habrá un reconocimiento evidente de su grandeza como Rey, que será temible entre las naciones.

Estos sucesos solo pueden ser aplicados al tiempo de la era mesiánica. Por tanto, una vez más vemos que los profetas de Israel anunciaron dos venidas del Mesías; lo veremos más adelante en este mismo libro. Ahora se confirma el reinado universal que tendrá lugar sobre todas las naciones, como hemos ido viendo a lo largo de todo nuestro recorrido. Sin embargo, en el periodo del profeta Malaquías Israel vivía lejos del tiempo cuando se puso en marcha el proceso de restauración espiritual en toda la nación. Vemos cómo se repiten una y otra vez los periodos de restauración con los decadentes.

Malaquías inició su mensaje denunciando la decadencia de Israel después de la restauración. La esperanza estaba en la llegada del Mesías.